



Es geht wieder rund im Zoo! Laufen für die Schildkröten

Spendenlauf am Sonntag, 12. Oktober 2025 im Zoo Heidelberg

Auf die Plätze fertig los! Am Sonntag, 12. Oktober 2025 um 9.00 Uhr startet nach mehreren Jahre Pause wieder ein Spendenlauf im Zoo Heidelberg. In diesem Jahr laufen die Teilnehmer für das neue Schildkrötenhaus. Ein Sturm hatte das alte Haus so stark beschädigt, dass nun ein Neubau erforderlich ist. Schließlich sollen die Heidelberger Riesenschildkröten, Iulius, Emil, Einstein und Hemingway bald wieder in den Zoo Heidelberg zurückkehren. Schnell sein lohnt sich bei der Anmeldung, denn die Startplätze sind begrenzt: Wer teilnehmen möchte, meldet sich bis zum 05. Oktober 2025 online an unter www.zoo-heidelberg.de/zoolauf.

Der Spendenlauf im Zoo Heidelberg bietet beste Gelegenheit, sich sportlich für ein wichtiges Projekt zu engagieren. Die gesammelten Spenden werden in diesem Jahr dem Neubau des Schildkrötenhaus zugutekommen. Seit im Jahr 2022 ein schwerer Sturm das Schildkrötenhaus im Zoo Heidelberg stark beschädigt hat, sind die vier Seychellen Riesenschildkröten vorübergehend im Zoo Prag untergebracht. Um den ältesten Tieren im Zoo – Emil, Iulius, Einstein und Hemingway – wieder eine dauerhafte Heimat in Heidelberg geben zu können, soll mit dem Fokus auf Nachhaltigkeit ein neues Schildkrötenhaus entstehen. Es soll die Bedürfnisse der faszinierenden Tiere erfüllen und gleichzeitig zeigen, wie energieeffizientes Bauen heute gelingt. Konzeptuell widmet sich das gesamte Gebäude dem Klimawandel und Tierarten, die davon bedroht sind. Neben den Riesenschildkröten sollen noch weitere 15 Tierarten im neuen Gebäude einziehen. „Um die Anlage optimal gestalten zu können, ist der Zoo Heidelberg auf Spenden angewiesen. Das Zoo-Team freut sich über jeden, der beim Schildkrötenlauf 2025 mitlaufen möchte und so seine Unterstützung für dieses wichtige Projekt ausdrückt“, erklärt Zoodirektor Dr. Klaus Wünnemann.



Anmeldung & Organisation

Schnell sein lohnt sich, denn die Startplätze sind begrenzt – und sehr begehrt. Bis zum 05. Oktober 2025 läuft die Online-Anmeldung unter www.zoo-heidelberg.de/zoolauf. Die Startgebühr in Höhe von 25 Euro deckt die organisatorischen Kosten. Darüber hinaus können die Teilnehmer selbst entscheiden, welchen Betrag sie – beispielsweise 30 Euro – für die Heidelberger Schildkröten spenden möchten. Als Erinnerung an den Spendenlauf erhält jeder Teilnehmer ein speziell gestaltetes Laufshirt sowie eine exklusive Trinkflasche und eine persönliche Teilnehmerurkunde. Die Laufstrecken werden mit mehreren Runden à ca. 3.000 m angeboten und direkt nach dem Lauf ausgewertet. Um die Wartezeit bis zur



22.09.2025 - Seite 2/2

Ehrung der besten Laufzeiten zu verkürzen, bereitet das Zooteam ein Rahmenprogramm mit Informationen rund um die Planung des Schildkrötenhauses vor.

Eine der schönsten Laufstrecken in Heidelberg

Start des Spendenlaufs ist um 9.00 Uhr im Zoo Heidelberg bei der Elefanten-Trainingswand. Von dort geht es vorbei am Flamingosee in Richtung Löwenanlage und weiter bis zum großen Affenhaus. Dort führt die Strecke aus dem Zoo heraus zum Wehrsteg. Entlang des Neckarkanals laufen die Teilnehmer bis hinter die TSG Heidelberg-Anlage. Entlang der Tiergartenstraße geht es zurück in den Zoo bis zum Zieleinlauf bei den Elefanten. Der Spendenlauf ist für jedes Fitness-Level geeignet: Läufer können bei der Online-Anmeldung entscheiden, ob sie insgesamt eine Runde (ca. 3000 Meter), zwei Runden (ca. 6000 Meter) oder drei Runden (ca. 9000 Meter) laufen möchten. Sportliches Engagement, das sich doppelt lohnt: Für die Heidelberger Schildkröten und für die eigene Fitness.

Keine Zeit zu laufen? Komm mit ins Team Schildkröte Heidelberg!

Wer nicht am Spendenlauf teilnehmen kann, kann den Wiederaufbau des Schildkrötenhauses trotzdem unterstützen – mit einer Mitgliedschaft beim „Team Schildkröte Heidelberg“, der Kooperation zwischen dem Zoo Heidelberg und dem WWF. Mit dieser Spende helfen die Mitglieder dem Zoo Heidelberg beim Bau des neuen Zuhauses für die Riesenschildkröten und gleichzeitig dem WWF dabei, die bedrohten Meeresschildkröten an der Küste Mexikos zu schützen. Weitere Infos gibt's online unter www.wwf.de/spenden-helfen/wwf-zoo-kooperationen/team-schildkroete-heidelberg.

Bildnachweis:

Das im Zusammenhang mit dieser Pressemeldung bereitgestellte Bildmaterial ist ausschließlich zur Verwendung im entsprechenden Kontext bestimmt. Jede weitere Nutzung bedarf der ausdrücklichen Genehmigung der Tiergarten Heidelberg gGmbH.

Foto: Am Sonntag, 12. Oktober 2025 findet im Zoo Heidelberg wieder ein Spendenlauf statt – in diesem Jahr für die Riesenschildkröten. (Foto: Petra Medan/Zoo Heidelberg)